



UNE VIE ET UN TOIT



**RAPPORT D'ACTIVITÉ ASSOCIATIF
ANNÉE 2020**

sommaire

- 03 - Le rapport moral du Président**
- 05 - La gouvernance administrative**
- 07 - Les réalisations**
- 10 - Le bilan financier**
- 12 - Les projets / actions à venir**
- 15 - Conclusion**

Le rapport moral du Président

La présente assemblée générale se tient dans des circonstances tout à fait particulières que vous connaissez, due aux crises sanitaires et économiques qui frappent le pays depuis plusieurs mois.

Mais, s'il est évident que le Rapport Moral que je vais vous présenter ne peut faire abstraction de cette situation, il doit également, surtout peut être, être la juste expression de la vie réelle de notre association encore très jeune. Je me permets de vous rappeler qu'elle a été créée le 07 janvier 2020.

Face aux exigences et aux contraintes du moment, notre association a pu, aussi efficacement que possible, maîtriser et dépasser les difficultés de la situation. Mais, au delà de tout cela, je souhaite centrer plus précisément ce Rapport Moral sur ce qui m'apparaît l'essentiel, c'est à dire les conditions actuelles de notre activité et les exigences du développement.

Le contexte, que nous avons pu rencontrer tout au long de cette première année, a montré les carences et les manques de notre société. La Nuit de la Solidarité, organisée par la Mairie de Paris, a dénombré 2 785 personnes sans-abri soit une diminution de 23 %. "Seulement" 11 % de femmes contre 14 % l'an passé.

Mais ces chiffres doivent être relativisés en raison de la situation pandémique dans laquelle nous sommes.

Certes, les actions gouvernementales, de la mairie et d'associations ont permis l'ouverture de places d'hébergement et de mise à l'abri. Environ 32 300 personnes en bénéficient contre 24 900 l'an passé.

En somme, certes il y a une baisse de 23 % de sans-abri mais surtout une nette augmentation de 23 % de personnes précaires, en difficulté.

La sortie de la crise risque d'être catastrophique pour une grande partie de la population. La prochaine édition de la Nuit de la Solidarité, au sortir de la crise sanitaire, devrait nous en apporter les réponses.

L'ensemble de ces propos peut légitimement nous plonger dans un flot de réflexions. Mais, plus précisément, ainsi que je vous l'ai dit au début de cette présentation, je ne peux et ne veux terminer sans saluer la remarquable vitalité dont l'ensemble des membres de l'association et des bénévoles ont su faire preuve depuis le début de la crise sanitaire que nous traversons.

Le temps venu, nous aurons l'opportunité de faire un retour d'expérience plus détaillé lorsque l'actualité de la crise sera derrière nous et permettra un bilan aussi complet et effectif que possible. Le Bureau, dans ses dernières réunions et prises de décisions, s'est déjà attaché à prendre la mesure des actions mises en place, et à en tirer les premières conséquences. Mais il n'est pas prématuré de remercier, dès maintenant et une nouvelle fois, l'ensemble de nos bénévoles pour leur travail effectué auprès des personnes vulnérables sans céder aux hasards et périls d'une période particulièrement insécurisante.

Arnaud GERVAIS
Président

La gouvernance administrative

• LE CONSEIL D'ADMINISTRATION

L'association ASPIRE - UNE VIE ET UN TOIT est administrée par un Conseil d'Administration composé de quatre membres actifs et seul à habilité à prendre les décisions concernant :

- la prise à bail ou la location des locaux nécessaires aux besoins de l'Association, quelle que soit la durée du bail,
- la souscription de tous emprunts nécessaires aux buts poursuivis par l'Association, au fonctionnement d'établissements existants ou à créer,
- la nomination du directeur général de l'Association sur proposition du bureau,
- l'arrêté des comptes annuels de l'Association, des établissements et services sur proposition du directeur général de l'Association et du responsable financier de l'Association,
- la délégation de certains de ses pouvoirs à un membre de l'Association. Ceci en accord avec les délégations dévolues au directeur général de l'Association,
- l'organisation des commissions techniques ou d'orientation, avec possibilité de se faire assister, autant que de besoin, de personnes extérieures au conseil et d'y inviter, suivant les thèmes, les parties prenantes concernées,
- l'établissement et la modification du règlement de fonctionnement de l'Association,
- toutes acquisitions, tous échanges, aliénations des immeubles nécessaires aux buts poursuivis par l'Association, ainsi que toutes constitutions d'hypothèques sur lesdits immeubles,
- la création et la reprise d'établissements ou services nouveaux,

Le Conseil d'Administration s'est réuni au cours de l'année 2020 à une seule reprise, en raison du contexte sanitaire, et ce dans une configuration d'une réunion réunissant bureau et Conseil d'Administration.

Cette réunion a eu pour résultat l'approbation des opérations à mener, le choix des partenaires.

• **L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE**

L'Assemblée Générale délibère et statue principalement sur :

- Le rapport du Conseil d'Administration sur la situation morale de l'Association, les rapports du Trésorier, sur les comptes annuels et sur les orientations futures,
- la nomination, la cooptation et éventuellement la révocation des administrateurs
- le montant des cotisations

La prochaine Assemblée Générale se tiendra le Mardi 1er Juin 2021 où seront approuvés

- le rapport moral du Président
- Les rapports d'activité et financier de 2020
- Les orientations 2021

et validés

- Le montant de la cotisation
- Le renouvellement et l'élection des Administrateurs

Les réalisations

Il a été difficile, au cours de cette première année, de porter une assistance concrète et réelle aux personnes les plus démunies. Les différents confinements successifs ont été difficile pour toutes les associations lesquelles en manque de bénévoles, en produits mais aussi en moyens financiers ont réellement éprouvé des difficultés pour venir en aide aux personnes vulnérables.

Nous avons été contraints d'aller sur des actions autres que celles figurant à l'objet social de l'association sans pour autant réellement le transgresser.

Face à la pénurie criante de masques et de gel hydroalcoolique au cours du premier confinement, il a été décidé de faire le nécessaire pour que l'association puisse en avoir début septembre 2020 en prévision de la seconde vague.

Grâce à la générosité et le soutien de très nombreuses entreprises telles que KB Medica, Drivecase, Les Editions Légimédia et Mode Grand Ouest nous avons pu recevoir plus de masques et cinquante litres de gel hydroalcoolique.



L'ensemble des produits ainsi récoltés ont pu être redistribués d'une part à des associations telles qu'Emmaüs Solidarité, Aurore, La Chorba mais également lors de distributions alimentaires organisées par Les Restos du Cœur et l'association "De la rue à la scène".

Fort de ces expériences, nous avons pu élargir encore plus nos missions avec la distribution de produits d'hygiène, grâce aux dons de la Fondation Monoprix et de Carrefour Solidarité, des vêtements chauds notamment grâce aux dons privés. Les différents appels aux dons lancés sur les réseaux sociaux ont rencontré de beaux succès et ces derniers ont pu nous permettre de fidéliser un certain nombre de donateurs avec qui nous entretenons des liens privilégiés.

Ce fut avec un grand plaisir que nous avons également pu distribuer aux sans abri du Bois de Vincennes lors d'une maraude et aux enfants du Centre d'Hébergement d'Urgence pour les Migrants d'Ivry sur Seine de très nombreuses boîtes de Noël en partenariat avec le collectif "Solidarité Nogent - le Perreux". Les sourires et la joie des enfants furent les bénéfices de cette opération.



Au regard du contexte sanitaire de la fin de l'année 2020, il a été décidé de reconduire l'ensemble des opérations et de les intensifier sur l'année 2021 au regard des succès rencontrés et de l'impact bénéfique que ces opérations ont pu avoir sur l'association. L'importance des gestes barrières et de la vaccination feront en sorte que nous pourrons retrouver une vie quasi-normale très rapidement.

Le bilan financier

Les comptes annuels (bilan et compte de résultat) au 31 décembre 2020 ont été établis.

S'agissant de la première année d'exploitation, rien de particulier n'est survenu au cours de l'exercice.

Cette première année a vu :

- des dons financiers reçus à hauteur de 1 864 euros
- des cotisations pour 120 euros
- des frais de transports sur livraison de masques pour 204 euros
- une licence Microsoft Office acquise pour 69 euros
- des frais de déplacement pour 258 euros
- aucune dépense d'investissement n'a eu lieu sur l'exercice

BILAN AU 31/12/2020
ASPIRE - UNE VIE ET UN TOIT

ACTIF	31/12/2020		PASSIF	31/12/2020
	Brut	Amort prov. Net		
<u>ACTIF IMMOBILISE</u>			<u>FONDS PROPRES</u>	
Immobilisations incorporelles			Réserves	
Immobilisations corporelles			Report à nouveau	
Terrains et constructions			Autres réserves	
Autres immobilisations corporelles			Excédent de l'exercice	1 319,00
Immobilisations financières			<u>PROVISION POUR RISQUES ET CHARGES</u>	
Participations et créances rattachées			Provision pour risques	
Prêts	15,00	15,00	Provisions pour campagnes électorales	
Autres immobilisations financières			Provisions pour autres charges	
<u>ACTIF CIRCULANT</u>			<u>DETTES</u>	
Stocks et en-cours			Emprunts et dettes auprès des établissements de crédit	
Créances			Emprunts et dettes financières divers	
Adhérents et comptes rattachés			Dettes fiscales et sociales	
Autres créances			Autres dettes	
Valeurs mobilières de placement	1 304,00	1 304,00	<u>COMPTES DE REGULARISATION</u>	
Disponibilités			Produits constatés d'avance	
<u>COMPTES DE REGULARISATION</u>				
Charges constatées d'avance				
Charges de campagnes électorales à répartir sur plusieurs exercices				
Autres charges à répartir				
TOTAL DE L'ACTIF	1 319,00	1 319,00	TOTAL DU PASSIF	1 319,00

COMPTE DE RESULTAT AU 31.12.2020
ASPIRE - UNE VIE ET UN TOIT

CHARGES	31/12/2020	PRODUITS	31/12/2020
<u>Cotisations reversées</u>		<u>Cotisations reçues :</u>	
- AFMR		- Collecte	1 864,00
- autres		- Cotisations	120,00
<u>Autres achats et charges externes</u>		<u>Subventions reçues</u>	
- Eau, électricité			
- Fournitures de bureau	59,00	<u>Autres produits</u>	
- Petits matériels	54,00	- produits des manifestations	
- Publicité, propagande		- différences de règlements	
- Locations		- divers	
- Charges locatives			
- Entretien et réparation		<u>Produits financiers</u>	
- Primes d'assurance		- intérêt des placements financiers	
- Documentation			
- Honoraires site		<u>Produits exceptionnels</u>	
- Manifestations			
- Transports sur Achats	204,00		
- Frais de mission/déplacements	258,00		
- Restaurants/ receptions	11,00		
- Timbres			
- Téléphone/ Internet			
- Divers	10,00		
<u>Autres charges :</u>			
- services bancaires			
- amendes pénalités			
- divers			
- Redevances Licences	69,00		
TOTAL DES CHARGES	665,00	TOTAL DES PRODUITS	1 984,00
<i>Résultat (excédent)</i>	1 319,00	<i>Résultat (perte)</i>	
TOTAL GENERAL	1 984,00	TOTAL GENERAL	1 984,00

Les projets et actions à venir

2021 marquera encore une accentuation de la présence de notre association. Les distributions gratuites de masques chirurgicaux et/ou en tissu ainsi que celles de gel hydroalcoolique continueront.

Il en va de même pour les distributions de vêtements chauds et de produits d'hygiène. L'hygiène fait partie des besoins élémentaires mais l'accès aux douches et aux produits de première nécessité sont souvent inaccessibles aux sans-abris en France.

Selon une enquête de la Croix-Rouge Française*, seulement 15% de SDF peuvent se permettre des douches quotidiennes et près de 50% d'entre eux ne possèdent pas les produits d'hygiène nécessaires à leur toilette. En effet, la plupart des sans-abris rencontrent de grandes difficultés pour accéder à des douches ou des endroits où effectuer leur toilette dans l'intimité. Nombreux sont ceux qui recourent uniquement aux lavabos disponibles dans les toilettes publiques. C'est à ce niveau que l'on pourrait intervenir et notamment en donnant des produits hygiéniques aux femmes

En 2021, nous concevrons des kits individuels pour femmes SDF. A l'intérieur, il y aura gel douche, shampooing, brosse à dents, dentifrice, déodorant, lingettes, préservatifs et serviettes hygiéniques. Des produits de première nécessité difficilement accessibles pour les femmes sans domicile en France

Il est également prévu une distribution alimentaire dédiée aux jeunes et aux étudiants. En effet, il est primordial d'aider comme il se doit nos étudiants qui rencontrent des difficultés du fait de leur isolement.

Mais, le projet à l'étude est l'ouverture d'un centre d'hébergement et de réinsertion sociale "Un Foyer pour les femmes" . Cette ouverture est programmée pour les mois d'octobre ou novembre 2021. Il accueillera une trentaine de femmes isolées , à la rue mais également des femmes ayant été victimes de violences conjugales.

Chaque bénéficiaire sera suivie, accompagnée, insérée ou réinsérée afin qu'au final le centre ne soit qu'une étape pour une solution d'hébergement pérenne afin de retrouver une vie sociale décente.

Conclusions

2020 fut marquée par la pandémie. La Covid-19 a fait de sérieux ravages dans le monde. Plus de trois millions de morts dans le monde entier, des familles détruites, une hausse de la précarité encore plus forte et, une crise économique qui risque de durer de nombreuses années.

Avec la crise sanitaire, un Français sur trois a subi une perte de revenus. Si les Français ont le sentiment que pour s'en sortir, il faut chaque année gagner plus, pour un Français sur trois c'est l'inverse qui s'est produit. 33 % des Français (43 % chez les actifs) ont subi une perte de revenus suite à la crise sanitaire, et ce en dehors même de la période exceptionnelle du confinement, en comparant le mois d'août par rapport au début de l'année 2020.

C'est une période qui creuse de plus en plus les inégalités. Si certains Français ont pu économiser, certains même beaucoup durant ces derniers mois, il y a, à l'autre bout du spectre, la part des Français qui s'en sortent le plus difficilement craignant de basculer dans la précarité. Ils sont désormais 8 % et même 25 % dans les foyers dont la personne de référence est sans emploi.

Ils sont d'ailleurs 65 % à avoir une personne proche qui connaît une telle situation, une proportion qui ne recule pas depuis la mise en place de l'indicateur en 2007. Les moins de 35 ans sont même 75 % à avoir dans leur entourage une personne en situation de précarité. Mais si les Français sont nombreux à craindre pour eux-mêmes, ils sont encore plus inquiets pour leurs enfants : 81 % considèrent que les risques que leurs enfants connaissent un jour la pauvreté sont plus élevés que pour leur génération (+ 2 points par rapport à l'année dernière, en hausse après une baisse continue depuis 4 ans). Parmi eux, 46 % considèrent même que ces risques sont « beaucoup plus élevés ». La crainte du décrochage scolaire est aussi bien présente : 44 % des parents d'enfants scolarisés pensent qu'avec la crise sanitaire et le confinement, leur(s) enfant(s) ont pris du retard. Dans 15 % des cas, ce retard est jugé irrattrapable (2 % déclarent que leurs enfants ont totalement décroché) ou très difficilement rattrapable (13 %). Ces parents très inquiets de l'impact du Covid sur l'avenir de leurs enfants sont surreprésentés parmi les catégories les plus modestes : 25 % des ouvriers pensent que leurs enfants ont pris un retard très difficile voire impossible à rattraper, contre 10 % des cadres.

C'est même le cas de 33 % des parents dont le niveau d'études est inférieur au bac, contre 5 % lorsqu'il est supérieur au Bac. En zone rurale également, les parents se montrent beaucoup plus inquiets (21 %). L'école à la maison a bien évidemment été vécue de manière différente selon les conditions d'habitation, le niveau d'équipement informatique (présence d'au moins un ordinateur voir de plusieurs si chacun devait pouvoir travailler simultanément, d'imprimante et de cartouche), mais aussi qualité de la connexion internet et la disponibilité et capacité des parents à accompagner leurs enfants. Sans compter que pour rattraper le retard éventuellement pris, les ménages les plus modestes n'ont pas non plus les mêmes ressources (accès à des cours particuliers etc.).

Fort heureusement, les Français sont conscients des difficultés rencontrées par une partie d'entre eux. Plus des deux tiers déclarent d'ailleurs être disposés à s'impliquer personnellement pour aider les personnes en situation de pauvreté, dont 25 % « vraiment » et 44 % « un peu ». Les jeunes, qui ont été acteurs de la solidarité pendant le confinement, veulent continuer à s'impliquer : 78 % des 16-24 ans s'y disent prêts, tout comme 75 % des Franciliens. Cette solidarité est avant tout une entraide de proximité : 38 % des Français disent déjà rendre service à des personnes âgées ou en difficulté de leur voisinage et 30 % supplémentaires souhaitent le faire plus qu'avant la crise sanitaire. Cette situation exceptionnelle a également donné envie à une partie significative des Français de soutenir le travail des associations : 22 % sont déjà bénévoles dans une association et 15 % supplémentaires ont envie de le faire, 27 % soutiennent financièrement une association qui aide les plus démunis et 14 % supplémentaires ont davantage envie qu'avant la crise de le faire.

Les années 2021 et 2022 s'annoncent difficiles. À nous de jouer notre rôle autant que faire se peut et d'essayer d'apporter du bonheur là où nous irons.